



# EL DIARIO DE AVILA

Año LV. Núm. 16.558

Precio: 70 céntimos

Jueves 30 de octubre de 1952

## La situación internacional

Cuando Stalin en su artículo del «Bolchevik» afirmó que las contradicciones del mundo capitalista acabarían por llevarle a una guerra, incluso antes que a un conflicto con Rusia, hubo cierta sorpresa. Sin embargo, Stalin estaba bien informado y la frase no era sino la desorbitación típicamente marxista, para efectos de tranquilidad interna y para no olvidar la dogmática, de las divergencias crecientes entre los aliados occidentales. En los últimos tiempos Moscú ha procedido con una doble táctica: por un lado, aumento del sentimiento antinorteamericano del pueblo ruso mediante una intensa campaña de Prensa, ante la que dió la señal de alarma el embajador Keenan. Esta acción antinorteamericana no ha dejado de ganar resonancia en Europa. Para contrarrestarla se afirma que se han dado órdenes a las fuerzas militares estacionadas en el continente y a los turistas de ajustar su conducta a un conjunto de reglas que eviten fricciones, provocadas, sobre todo, por la comparación entre cómo viven los norteamericanos y cómo viven los europeos. Pero simultáneamente Rusia ha tenido buen cuidado de sincronizar la campaña contra Estados Unidos con una propaganda de tipo pacifista, cuyo objetivo es insinuar a los países occidentales que todo el peligro de una guerra procede del imperialismo del Pentágono y que este peligro aumenta en la medida en que estrechan sus lazos con los Estados Unidos. También esta campaña no ha dejado de rendir sus frutos, ya que es más fácil convencer a las democracias occidentales de que Rusia no tiene intenciones agresivas que movilizadas para un supremo esfuerzo de rearme, que impone considerables sacrificios.

El discurso de Herriot fué la primera confesión casi oficial, puesto que Herriot es el segundo personaje político de Francia, de las divergencias que separaban a París de Washington. Ayer, la declaración oficial de Plevén, en su calidad de ministro de Defensa, supone algo más grave: una acusación concreta contra Estados Unidos. El discurso de Auriol había quedado en una especie de propuesta moral por la inclusión de las cuestiones de Marruecos y Argel en el orden del día de la O. N. U. El discurso de Plevén equivale a la quiebra de todos los proyectos de defensa continental elaborados por Estados Unidos. Porque si Plevén ha dicho que Francia reducirá su presupuesto militar en cuarenta y cuatro mil millones de francos, mucho menos puede esperarse que se ratifiquen los acuerdos de Bonn y el tratado sobre el Ejército europeo. Difícil es adivinar los objetivos de esta amenaza.

Hasta ahora Francia se mostraba completamente opuesta a una defensa europea sobre la base de un Ejército germano, integrado o no en el Ejército de Ridgway, pretendiendo que ese puesto le correspondía a ella. Ahora se niega a cumplir sus compromisos. Entonces, ¿con qué se va a defender Europa? ¿Con

una Alemania desarmada y una Francia que no quiere armarse? ¿O es que no se quiere defender Europa? En este caso, ¿a quién se hace el juego? Evidentemente a Moscú. El regateo ha llegado a ser casi ridículo. La diferencia entre lo que Estados Unidos da y lo que Francia pide es sólo de 125 millones de dólares. La diferencia, sin embargo, no está en las cifras. Está en la reacción que el gesto de Plevén provocará. Hasta los más antiaislacionistas comienzan a pensar si no habrá llegado el momento de revisar la política norteamericana en Europa.

## Se prohíbe la entrada en el Japón a los soviéticos y sus satélites

Los corresponsales de la Agencia Tass y «Pravda», expulsados del territorio nipón

TOKIO. — Las autoridades han prohibido la entrada en el Japón a los súbditos de la Unión Soviética. Se ha dado orden de salir en el plazo de un mes a seis ciudadanos soviéticos, entre ellos los corresponsales de la agencia Tass y del periódico «Pravda». No se ha dicho qué medidas se tomarán respecto de los demás ciudadanos soviéticos que se encuentran en el Japón, que son 50 miembros de una Misión comercial soviética no conocida y unos 200, que se dedican a negocios. —EFE.

## El Tiempo en España

Parte meteorológico Nacional

Tiempo probable. — Es de esperar buen tiempo en toda la Península.

Las extremas de España han correspondido a Alicante, con 27 grados, y a Cuenca y Teruel, con 4 grados.

## GALLINEROS DE RENTA

La mejor inversión de su capital se la ofrece

## AVICOLA CANARIAS

Primera Granja avícola de España creadora del sistema de aparcería por medio de

## Gallineros de renta

Cada uno de nuestros gallineros de renta consta de 12 gallinas ponedoras de raza seleccionada, cuesta 1.000 pesetas y produce a nuestros aparceros 30 huevos mensuales de renta fija o su equivalente en metálico. Capital reembolsable.

Modernísimas instalaciones en fincas y terrenos propios situados en:

MADRID (Leganés)	Finca «Los Infantes»
BILBAO (Zuaza)	» «Santa Rosa»
SALAMANCA (Santa Marta)	» «La Llana»
GUADALAJARA	» «El Molino»
SORIA	» «El Carmen»
VALENCIA (Alacuas)	» «El Pedregal»
	» «El Cid»

## AVICOLA CANARIAS

es única en su género y ofrece las máximas garantías

REPRESENTACION PARA AVILA:

Teniente Arévalo, 3, principal

## Esta mañana ha presentado sus credenciales al Caudillo el nuevo embajador de El Ecuador en España

MADRID, 30. — En el Palacio de Oriente se ha celebrado esta mañana el acto de presentación de sus cartas credenciales a Su Excelencia el Jefe del Estado, el nuevo embajador extraordinario y ministro plenipotenciario de El Ecuador en España, don Ruperto Falcón, quien, como de costumbre, acompañado por el primer introductor de embajadores, barón de las Torres, llegó en carroza especial, escoltada por el escuadrón de la Guardia Mora, penetrando por la plaza de la Arria, donde rindieron honor fuerzas militares mientras la Banda de Música interpretaba el himno nacional de El Ecuador.

En la escalera principal de Palacio, esperaban la llegada del nuevo embajador, el alto personal de la Casa Civil de Su Exce-

lencia y jefes de protocolo del ministerio de Asuntos Exteriores.

El Caudillo, recibió al señor Falcón, en la saleta de costumbre acompañado por el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, los jefes de la Casa Civil y Militar de S. E. y los ayudantes de servicio del Generalísimo.

Después de la ceremonia, el Jefe del Estado, pasó con el nuevo embajador ecuatoriano, a una sala contigua, donde conversaron durante algún tiempo, estando presente en esta entrevista el ministro de Asuntos Exteriores.

Seguidamente el embajador de El Ecuador, acompañado por el alto personal de su embajada y por el barón de las Torres, abandonó Palacio, siendo despedido con el mismo ceremonial que a su llegada. —(Cifra).

## Hoy se han celebrado solemnes funerales en Madrid, por el alma del capitán general don Juan Yagüe

MADRID, 30. — En el templo de San Francisco del Grande, se ha celebrado esta mañana un solemne funeral aplicado por el eterno descanso del alma del capitán general don Juan Yagüe Blanco, fallecido días pasados en Burgos.

El acto fué presidido por varios ministros del Gobierno español, presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao, y otras destacadas autoridades y personalidades, así como nutridas representaciones de los tres Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, y los familiares del llorado general.

Terminado el Santo Sacrificio, rezó un responso el arzobispo de Sión y vicario general castrense, doctor Muñozerro. —(Cifra).

El ministro de Justicia ha presidido esta mañana un funeral por el alma del conde de Rodezno

MADRID, 30. — Esta mañana y aplicado por el alma del conde de Rodezno, don Tomás Domínguez de Arévalo, se ha celebrado un solemne funeral en la iglesia de San Fermín de los Navarros, que fué presidido por el ministro de Justicia señor Iturmendi, asistiendo también otras personalidades que, después del Santo Sacrificio reiteraron su pésame a los familiares del fallecido conde de Rodezno. —(Cifra.)

## Próxima construcción de dos colegios mayores en Madrid y en Bogotá

MADRID, 30. — El ex ministro de Colombia, que se encuentra actualmente en España, he hecho unas declaraciones, en las que manifestó que, próximamente, serán construidos en Madrid y en Bogotá, dos colegios mayores, respectivamente, el primero de los cuales será levantado en los terrenos de la Ciudad Universitaria.

Con este fin, en fecha próxima,

## Los participantes en el I Congreso Iberoamericano Filipino de Archivos, Bibliotecas y Propiedad Intelectual, en Avila

Hoy han dedicado el día a visitar nuestros archivos y monumentos más notables, siendo agasajados por las autoridades abulenses

Se muestran verdaderamente complacidos tanto por la riqueza de los ejemplares examinados, cuanto por las atenciones de que son objeto

Anoche llegó a nuestra capital, en autocar, procedente de Segovia, un grupo compuesto por treinta participantes del Congreso Iberoamericano-Filipino de Archivos, Bibliotecas y Propiedad Intelectual que, con tanto éxito, ha sido clausurado recientemente en Madrid.

Se trata de uno de los tres grupos en que, como continuación en las tareas desarrolladas, se han dividido los congresistas, precisamente el que le corresponde viajar por la región central de España, cuna de la Hispanidad para recorrer, La Granja, y Segovia—donde estuvieron ayer—Avila, Salamanca, y Valladolid, donde visitaran el histórico Archivo de Simancas.

Los otros dos grupos salieron simultáneamente, uno para Andalucía, donde visitarán, en Sevilla, el Archivo de Indias, y el otro para Barcelona y Zaragoza, con el fin de estudiar los archivos de la Corona de Aragón.

Los congresistas iberoamericanos y filipinos, llegaron acompañados por la señorita Carmela Pedrosa, archivera-bibliotecaria de esta ciudad, que ha participado igualmente en el Congreso, yendo dirigidos por el jefe de esta expedición, señor Artigas, del Gabinete de Prensa de Archivos y Bibliotecas e hijo del que en vida fué primer director general de los mismos, don Miguel.

Entre las personalidades más destacadas que figuraban entre los visitantes, llegaron el señor Jiménez Rueda, delegado oficial del Archivo Nacional de Méjico en el Congreso y de la Universidad Nacional del mismo país, de la que forma parte; señor Monterde, delegado de la Universidad de Verano también mejicana; señor Heise, personalidad muy destacada en Chile y delegado de su país en el Congreso, así como la directora de la Biblioteca Nacional de la Argentina, y otras personalidades de los diversos países de Iberoamérica y Filipinas, todos los cuales fueron recibidos en la Oficina de Información de la Dirección General de Turismo, por el jefe de la misma don José Roldán Yanguas, siendo obsequiados con una copa de vino español.

Visita a los Monumentos abulenses y lugares teresianos

Acompañados por la señorita archivera-bibliotecaria, Carmela Pedrosa, el canónigo-archivero de la S. A. I. Catedral, y congresista, muy ilustre señor don Luis Serna; el académico de la Historia, chantre de la Catedral, don será firmado por los Gobiernos de ambos países, la aprobación de los oportunos proyectos. —(Cifra).

## La Reina madre y la Princesa Margarita visitan el pabellón español en la Exposición del Automóvil de Londres

Fué el único «stand» extranjero en que se detuvieron las egregias visitantes, haciendo entusiastas elogios del modelo «Pegasso»

LONDRES, 30. — La Reina madre de Inglaterra, acompañada de su hija la Princesa Margarita, estuvieron esta mañana en el recinto ferial, donde se encuentra instalada la Exposición del Automóvil, que actualmente se celebra en esta capital.

Después de visitar las diversas participaciones industriales británicas se detuvieron especial-

mente en el pabellón español, donde se exponen los coches «Pegasso», de fabricación española, los cuales produjeron una magnífica impresión a las ilustres visitantes, que hicieron de ellos grandes elogios.

El pabellón español fué el único de carácter extranjero que visitaron la Reina Madre y la Princesa Margarita. —EFE.

mente en el pabellón español, donde se exponen los coches «Pegasso», de fabricación española, los cuales produjeron una magnífica impresión a las ilustres visitantes, que hicieron de ellos grandes elogios.

El pabellón español fué el único de carácter extranjero que visitaron la Reina Madre y la Princesa Margarita. —EFE.

Bienvenida del alcalde en el palacio del Ayuntamiento

A mediodía se celebró en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento uno muy simpático en el que, en nombre de la ciudad, dió la bienvenida a los congresistas el ilustrísimo señor alcalde, don José María Martín Sampe-

dro. En el estrado presidencial tomaron asiento el ilustrísimo señor presidente de la Excmo. Diputación, don Joaquín Leirado; el jefe de la expedición, señor Artigas; el delegado de Méjico, señor Jiménez Rueda; presidentes de las delegaciones para el Congreso de la Argentina y de Filipinas, asistiendo también los directores de la Escuela Normal y del Instituto Nacional de Enseñanza Media, así como la señorita Pedrosa y los señores Serna, Roldán, tenientes de alcalde y concejales del Ayuntamiento y otras autoridades y personas.

Primeramente tomó la palabra el alcalde, señor Martín Sampe dro, quien comenzó diciendo que era para él un honor expresar en nombre de Avila un saludo cordial de bienvenida, afectuoso y sincero, como es todo lo castellano, y ofrecerles la ciudad, en la que sabrán apreciar un verdadero y auténtico archivo; archivo viviente en nuestras propias piedras, que son historia, escrita no en papeles, sino en las murallas y fortalezas de que está constituida.

Terminó diciendo que fueran bienvenidos todos a esta ciudad, y que recibieran pues, este homenaje sencillo, pero lleno de afecto y sinceridad.

Le contestó en nombre de los congresistas, el jefe de la expedición, señor Artigas, para manifestar que venían de Madrid, rebotantes de un profundo sentimiento de confraternidad, vivido a través de las jornadas del Congreso, y aseguró que, la lección de las históricas piedras abulenses, expuesta por el señor alcalde, ha hecho que se viera aumentado aún más si cabe, este mismo sentimiento, junto con el amor a Avila, que ya poseían antes de llegar.

Terminados ambos breves discursos prorrumieron en una cálida y prolongada salva de aplausos los asistentes al acto, que seguidamente fueron obsequiados con una copa de vino de Cerebreros.

Finalmente, el delegado de Méjico hizo uso de la palabra para agradecer a las autoridades las exquisitas atenciones y agasajos que han tenido para con los delegados iberoamericanos y filipinos. Dijo que los mejicanos, portorriqueños, chilenos, argentinos y demás países allí representados, reconocen que es de Castilla de donde partió este es-

(Continúa en 4.ª página)





Hemos recibido la visita de varios labradores de las dehesas donde efectúan los ejercicios de tiro las fuerzas de la Guardia Civil; dándonos cuenta del peligro que para ellos suponen en esta época de sementera. Inmediatamente nos pusimos al habla con el señor alcalde y éste enseguida fué a ver al coronel señor Barutel, gobernador militar quien noticioso del caso, ordenó el cese del tiro.

—Nos dicen de Arenas de San Pedro que con ocasión de las fiestas de su Patrono, se han lidiado para solaz del pueblo quince o dieciséis capeones por la mañana y un toro de muerte por la tarde. La capea a cargo de 18 o 20 maletas que se han reunido allí este año para lidiar un toro bravísimo, fué lucidísima. Pero a la hora de matar a esos individuos les entró un pánico enorme. El público, cansado de tanto esperar, saltó al ruedo y si no es por la Guardia Civil aquello pudo ser una catástrofe. Tuvo que despegar el ruedo, disparando al aire. Por fin el Alavés se atrevió con el bicho y lo mató de veinte golpes.

#### Sección de anuncios

«Se vende una casa sita en la calle del Colegio el que la quiera comprar debe tratar con su dueño». Hace cuatro o cinco días llamó mi atención el suelto concebido en esa forma y trazado en estos términos. Ni perezoso ni tardo trasladame en el momento a ver la casa citada y me encontré ¡Santos Cielos! con que tras de llamar cinco veces a mi encuentro salió un perro si grande por su tamaño por su educación pequeño; pues sin atender a súplicas ni a palabras y consejos me largó cuatro mordiscos en varias partes del cuerpo. Cabizbajo y pensativo volví a marcharme de nuevo a la Redacción y allí puse esta coleta al suelto causa de mis sinsabores y origen de mis desvelos. «Se vende una casa sita en la calle del Colegio; el que la quiera comprar debe tratar con el dueño. Siempre que tenga cadena, atado y el bozal puesto»

Francisco Delgado

**Máquinas** punto, uno o dos guía, hilos, rodamiento bolas, garantía absoluta. Plazos. Talleres Vincen San Valeriano, 11. Madrid.

**Dr. D. MARTIN**  
Especialista en Varices, Hemorroides (almorranas), enfermedades ano-rectales.  
Para consulta en Avila todos los meses del día 16 al 23, en el Hotel Continental.  
(C. S. número 224)13.

**Máquinas** hacer punto garantizadas entrega inmediata, enseñanza gratuita domicilio. Facilidades pago. Imperio. Montero. 32. Madrid. Solicitamos representantes.



## TOMBOLA PRO NUEVO SEMINARIO

Lista de regalos y donativos  
(Conclusión)

Don Antonio López Sáez, juguetes y géneros por valor de 200 pesetas; don Nicéforo S. González, juego postre cristal; doña Sofía Dalda, dos bandejas cristal; señores de Hernández, joyerito de china; anónimo, frasco de colonia; don Luciano Jiménez, jarra y dos floreros; señores de Cutanda, cuadro con marco de piel; doña Carmen Pedrosa, marco piel azul; doña Adelaida Hernández, jarrón cristal tallado; anónimo, saleros plexiglás; don Juan Lumbreras, caja de galletas; doña María Sierra, cestito para labor; Almacenes Arturo González, colcha bordada; una señora, cuadrado, cestita, broche y relojmetro; anónimo, Libro de Jerusalén; viuda de Félix Hernández, bombonera; don Félix Hernández, exprimelimonas; doña Cruz Charro viuda de Aguirre, cuadro, espejo y figura; señorita Mari-Sol Ibarrondo, mantequera; don Antonio Elvás, azucarero cristal; doña Anastasia Campillo, juego cuatro hueverías metal; Señores condes del Sacro Romano Imperio, petaca cuero, broche, dos pares pendientes y cuadro del Padre Eterno; don Pedro Antero, 12 frascos de brillantina; 12 agua de colonia, pintura rótulo, 10 sobres champú y 10 cajas colorete; anónimo, juego tocador; don Joaquín Leirado, jarrón Talavera; J. F. A. C. de San Bartolomé de Pinares, 15 pesetas; J. F. A. C. e Hijos de María de Navalmoral de la Sierra, 20 pesetas; señora Condesa de Crescente, 300 pesetas; Sastrería Herrera, de Madrid, 50 pesetas; señores de Serrano, marco piel azul; don Julián Cristóbal (Madrid), imagen de la Virgen de Fátima; Moisés Alonso, diez botellas anís El Clavel y veinte paquetes de malta; don Joaquín Navas, 15 pesetas; señores de Roldán, un cuadro con marco de madera; un sacerdote, dos libros; señoritas de Valdeza, dos botellas figuras; J. F. Acción Católica de Oropesa, una mantelería; J. F. A. C. de Lagartera, «Tú y yo»; J. F. A. C. de Parrillas, mantelito de desayuno para niño; Casa Gutiérrez, un azucarero cristal, 5 vasos de agua 4 pastillas jabón afeitador, 3 maquinillas afeitador, 18 pastillas de jabón; Hijo de Alberto Gutiérrez, un juego de agua y otro para mesilla; Librería «El Magisterio», cuatro cajas de papel de escribir; Grupo Harinero Provincial, 300 pesetas; Estanco de Generalísimo número 6, sellos y pitillos por valor de unas 50 pesetas.

NOTA. Una vez terminadas las listas de donativos y regalos para la Tómbola y ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, hacemos constar a las personas particulares, entidades y comercios que nos han ayudado con sus donativos y regalos, nuestra gratitud.

## Abrigos piel

en garras, Mouron, Lam-Vison, etcétera. Las mejores calidades y precios.

**PELETERIA FERNANDEZ**  
San Roque, 7, 1.º izquierda (frente a las escuelas)

## CASA GONZALEZ TALLERES PROPIOS

Máquinas de punto; todos tamaños Especialidad en eléctricas; dos guía hilos y rápidas. Sistemas modernos. Precios sin competencia. 20 meses crédito. Enseñanza gratuita. Olivar, 14. Teléfono 39 02 23. MADRID. Se necesita representante para esta plaza.



## Una azucena del jardín arenense trasplantada en la ciudad de Avila

Sábado, 25 de octubre de 1952. Las campanas del real monasterio de Santa Ana de Avila se agitan y balancean, alegres y juguetonas, a media mañana, invitando con sus dulces tintineos a una ceremonia religiosa que va a tener lugar en su iglesia, relicario histórico que conserva las banderas, empolvadas por los siglos, de la gloriosa batalla de Lepanto.

El acto, íntimo y familiar por el reducido número de asistentes, comienza con la santa misa. Una vez que el Evangelio ha sido cantado por el diácono, los ministros descienden hasta la verja del coro. Por dentro, junto al comulgatorio, se destaca una silueta hierática con su blanco hábito monjil, de anchas mangas y velo negro. Muestra el rostro, que ciñe la toca, encendido por la emoción.

El preste, don Julián Jiménez, penitenciario de la Catedral, la dirige una sentida plática, ajustada al caso. Luego la religiosa con voz vibrante semitona en latín su profesión de votos solemnes, la que para perpetua constancia la religiosa ratifica con su firma. Oyense los ecos penitenciales del Miserere mientras la profesora va abrazando y besando a todas y cada una de las veintisiete hermanas de comunidad, que ocupan los regios sitios de la gradería superior del coro. Ahora han sido reemplazados los cánticos por los del jubilos Te Deum; en tanto, una lluvia de rosas deshojadas cae sobre el cuerpo de nuestra monja tendida en el suelo, para luego, al levantarse, mostrar su frente coronada por una guirnalda de blanquimas flores. Estas ceremonias rituales impresionan, naturalmente, a los allí presentes y hacen verter lágrimas, sobre todo a los padres y hermanos de la desposada.

Prosigue la santa misa. En el momento oportuno el celebrante abandona de nuevo el altar y bajo palio, aparatosamente, lleva la sagrada comunión a la protagonista de la fiesta. En algo se había de distinguir el día de sus bodas.

Terminado el agosto sacrificio los invitados pasan a la grada, suntuosa pieza propia de un palacio, donde se les obsequia con un modesto refresco, aderezado con animados comentarios, plácemes y felicitaciones y un efusivo contento, reflejado en el semblante de todos.

Enhorabuena.

La madre Natividad (en el siglo Felisa) González Castejón era feligresa de la parroquia de Arenas. Durante su adolescencia se formó sólidamente en la piedad eucarística, que es la verdadera. Un edificante modelo de virtudes entre las jóvenes de la ciudad.

Un buen día el párroco en su predicación pastoral, no sé si al desgaire o con tema estudiado, habló del tesoro inmenso de felicidad celestial, gustada anticipadamente por almas privilegiadas en la tierra, el que se esconde en el estado religioso, sin que por un momento pudiera imaginarse ni pensar el orador el que entre sus oyentes hubiera un corazón abierto que recogiera y

guardara aquella fecundante semillita, aquel granito de oro, que luego prendió en su alma despertando en ella, primero la inquietud y más tarde ansias vehementes de entregarse totalmente y para siempre al servicio de Dios.

Para ello se hizo sorda a las sirenas falaces del mundo femenino y eligió una Orden de rigurosa observancia encerrándose de por vida dentro de los claustros monacales de Santa Ana, los que aun traen a la memoria —según recuerda una lápida que, en hora inspirada, colocó un alcalde abulense en su muro exterior— la egregia y legendaria figura, educanda en aquella escuela de santidad, la gran reina Isabel de Castilla, para la que recientemente el Jefe del Estado, en nombre del pueblo español, en acto solemne, conmemorativo del quinto centenario del nacimiento de la mujer sin par, pidió el que la Iglesia se digna incluirla, si procede, en el catálogo de sus santos.

Nuestra arenera allí, en aquel remanso de paz, se encuentra plenamente satisfecha. En modo alguno jamás cambiaría el retiro de las cuatro paredes desmanteladas de su humilde celda por el más lujoso y encantador palacio de una emperatriz. Ni el cambio de clima, ni de austera vida resintieron, antes bien han robustecido su salud, a pesar de la rigidez de la regla cisterciense con sus heróicas mortificaciones, v. g. el nunca comer carnes, el levantarse en todo tiempo a las dos de la madrugada para cantar las divinas alabanzas, etc.

Allí se siente muy feliz, incorporada a la vanguardia aguerrida de los ejércitos de Cristo, que es la que, al fin, con las armas invisibles, pero eficacísimas de la oración y la penitencia, decide, triunfa y gana contra el enemigo del mal las batallas del Señor.

Escucha, Felisa, un ruego: que en tu íntima y frecuente comunicación con el amante y amado Jesús, tengas presente, no incluyendo en el marmitón general de tus intenciones, sino reservándola un pucherito aparte, a la parroquia de Arenas, en cuya lindísima iglesia, por tí con tanto interés y esmero atendida y cuidada, recibiste el fuerte alabanzazo del llamamiento de Dios, la gracia extraordinaria y singular de tu vocación religiosa.—M.

**Máquinas punto** nuevas «Carher». Rodamientos bolas. Máquinas subir puntos medias. Facilidades pago. «Elegancias Margot». Montero Calvo, 2, VALLADOLID.

## ¡Fumadores! ¡Bebedores!

EL DESINTOXICANTE «19» purifica de tóxicos hasta eliminar el vicio. Vitaminico, vigorizante inofensivo. En Farmacias.

SE VENDEN las casas 1, 3 y 5 una llave en mano y Parador llave en mano, de Afueras del Puente. Para tratar en el número 5.

ESTUDIE POR CORRESPONDENCIA CONTABILIDAD  
PIDA FOLLETO GRATIS  
**ACADEMIA CCCC**  
APART. 108 SAN SEBASTIAN.

## Valle del Alberche

BURGOHONDO  
Ferias

Se celebraron como se celebran todas las ferias. Un poco más frías; no por el tiempo, pero sí por los feriantes. Si unos no tenían ganas de vender, otros carecían de interés por comprar. Los primeros pedían por los cerros de Ubeda; los segundos, un poco burlones, ofrecían, acaso bastante más de lo justo. Y así ésta balanza no llegó a dar el fiel. Y digo que ofrecían algo más del justo precio, porque los compradores, haciendo un pinito, llegaron hasta las 7 pesetas por kilogramo en el ganado lanar. El de cerda, al destete, no pasó de las 21 pesetas... ¡Y creo, señores, que ya es ofrecer...! ¿Que no? ¡Allá ustedes!

Hubo pocos tercios, y así, unos volvieron con sus ganados a los establos, otros, con sus dineros en las faltriqueras, y todos mohinos y descontentos.

Habría que esperar a la próxima HOYOCASERO

La peste en el ganado de cerda

Una, como epidemia, viene extendiendo sus mortíferos tentáculos sobre los más gruñones de todos los animales. Desde hace no muchos días varios vecinos de esta localidad vienen lamentándose del mal estado de sus cochinos. Se niegan a comer patatas, remolacha, centeno, y hasta los más exquisitos bódrios aunque los condimentaran con esas sacarinas de tipo barato que en muchos hogares se utilizan para el café.

Se quejan con verdadera razón, pues llegan a meter tal cuidado a los dueños, que varios pensaron sacrificarlos, pero la esperanza es tan grande en la criatura humana que han esperado, y no en vano porque se han ahorrado los matarifes. En un solo día dejaron de existir cinco cochinos.

Ha sido una verdadera pena porque eran, estos que citamos, hermosos ejemplares, que prometían risueño verano y precioso ornamento en las cocinas y despensas durante el invierno.

Sería muy conveniente que el ganado procedente de otros pueblos, que se compra en Hoyocaserro, no pasara de la carretera y la autoridad exigiese en todo momento la guía veterinaria (cosa que hace muy a menudo) como garantía del estado del ganado. Pues se da la casualidad que cuatro cochinos comprados en este pueblo y procedentes de Navarvisca, hace unos días, han perecido los cuatro, y han muerto y enfermado otros de la localidad que antes no lo estaban.

Sin comentario

¿Por qué el pan que hacen algunos panaderos de este pueblo no es blanco como el que se come, por ejemplo, en Avila? ¿La harina que retiran de las fábricas para estos barrios procede de Etiopía? Porque nosotros no podemos creer que truequen la harina de los sacos por la de centeno.

Ocurre, igualmente, que no hacen el pan diariamente. Lo hacen, cuando les conviene, y así, el último domingo no hubo pan en más de una tahona. Y nosotros cremos que esto tiene un buen arreglo.

Recogida de patatas

La cosecha del año agrícola actual ha sido francamente buena, por lo que respecta a patatas. Abundantes, hermosas y de excelente calidad. Este producto, constituye, con el ganado, la principal riqueza de la Sierra.

El tiempo

Los picachos de la altiva Grelos han comenzado a vestirse de ovia. El azul grisáceo de la sierra se va tornando blanco con la albuva inigualable de la nieve en

raro contraste con el verde esmeralda de los prados, que pronto se cubrirán con el armiño de la sabia naturaleza.

Bodas

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista de Hoyocaserro han tenido lugar las bodas de don Mariano Domínguez Casillas con la simpática joven Lidia Díaz Gómez, y la de don Nicomedes Jiménez González, nuestro buen amigo, con la no menos simpática joven Blasa González González.

De la misma manera han contraído el santo sacramento del matrimonio el conocido joven Celso Muñoz Santos con Martina Casillas González, hija de nuestro excelente amigo «tío Quico Cazuela».

A todos nuestra más sincera enhorabuena.

R. Ossorio

## Sección religiosa

OCTUBRE

Día 31, Viernes.—Vigilia de Todos los Santos.—Santos Nemesio, Quintín, Urbano; Lucila.

La misa y oficio divino son de la Vigilia de Todos los Santos, con rito simple y color morado.

Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y Nuestra Señora de los Dolores

Esta Archicofradía celebrará sus misas por todos los agonizantes y asociados, todos los viernes de mes (excepto el primero) a las ocho de la mañana, en la Capilla de los Dolores, de la Catedral.

El último viernes, al terminar la misa, se hará la imposición de insignias a las personas que lo deseen.

Para ser asociado se necesita solamente dar el nombre a persona debidamente autorizada, y rezar diariamente un Padrenuestro.

Santa Teresa de Jesús

Fiesta de Despedida

La Santa.—Por la mañana, a las ocho Misa de Comunión general.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del mes, sermón por el muy reverendo padre prior, bendición y reserva, e himno final y adoración de la reliquia de la Santa.

Mes del Santísimo Rosario

Iglesia de Padres Paules.—A las siete y media de la tarde, exposición de S. D. M., estación, meditación, ejercicio del Santísimo Rosario, bendición y reserva.

—Capilla de Mosén Rubí.—A las siete de la tarde, exposición del Santísimo, estación, rosario, ejercicio del mes, bendición y reserva.

—Real Monasterio de Santo Tomás.—Del 6 de octubre al 2 de noviembre inclusive, a las ocho de la noche, se tendrá el ejercicio del mes de octubre, con exposición, rosario, consideración sobre los misterios del Santísimo Rosario, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo.

Todos los días a las siete de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, reserva y Salve Regina.

## O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 29 de octubre) Premiado con 50 pesetas el número 806 Y con 5 pesetas los terminados en 06

## Corbatas a 3,50 pesetas

Le proporcionará Loya en la Mercadería de Carmelo López. Viuda de Anastasio González y Viuda de José Regalado



## El Reglamento de Haciendas locales

Ese Reglamento aprobado por decreto de 4 de agosto de este año es una obra perfectamente estudiada y de una exacta coherencia de todos sus preceptos. Nunca hubo en España un Reglamento atinente a las Haciendas locales que tuviere tales calidades de «sistema». La reglamentación de antaño era «asistémica», contenida en desarrollo, los adjetivos y complementarios, que se leían en las mismas páginas de la Ley orgánica. Este Reglamento que ahora se promulga está distribuido en 292 artículos y varios preceptos adicionales y transitorios, y seguido de una instrucción, escrita a su vez, en 86 reglas que atañen a la contabilidad de las corporaciones locales. El artículo primero del Reglamento a que nos referimos declara cuáles son los recursos de las Haciendas municipales y provinciales, pero bien entendido, como se expresa en el apartado segundo del citado artículo, que por aplicación del régimen especial de Carta económica, que prevén los artículos 94 y 99 de la Ley sustantiva local, de 16 de diciembre de 1950, y el 118 de Reglamento de organización, funcionamiento y régimen jurídico de las Corporaciones locales, el sistema general de los recursos de los Municipios, puede ser modificado y por excepción adoptarse otra. Es grande la libertad interna, de «función», de que con la legislación nueva gozan las Corporaciones locales, siquiera estén más unitariamente ordenadas su constitución y organización. Los recursos de «legislación común», por así decirlo, son los siguientes, expresados con una concesión que excede a la usada por el mismo Reglamento:

- a) Rentas, productos e intereses de los bienes del patrimonio municipal, sean bienes muebles o valores mobiliarios, y los de los establecimientos de municipal dependencia, con excepción de los derechos de Patronato y sus análogos.
  - b) Aprovechamiento de bienes comunales.
  - c) Rendimiento de las explotaciones y servicios de la competencia municipal.
  - d) Las subvenciones, auxilios y donativos que los Municipios reciban con cargo a los presupuestos del Estado, Provincia o las Mancomunidades locales.
  - e) Legados y mandas diferidos a favor de la Beneficencia y Enseñanza municipales o para instituir o sostener algún servicio municipal.
  - f) Las excepciones municipales reguladas en el libro IV de la Ley.
- Obvio es, y al lector se le alcanzará en seguida, que no son los recursos que acabamos de relacionar en los apartados precedentes, del a) al f), inclusive, los que verdaderamente nutren a las Haciendas locales, sino los del apartado f), es decir, las exacciones impuestas al vecindario. El Reglamento prevé para las Entidades locales menores, que la legislación novísima, ha dotado de separada, aunque subordinada, personalidad legal, iguales recursos, que les sean respectivos, de que las Entidades menores son dependencia y parte. En estas Entidades menores, la Junta Vecinal hace las veces del Ayuntamiento en el Municipio total.

## El hombre tiene muchos más sentidos de los que supone

### Pero solamente los del oído y de la vista están perfectamente determinados

Se ha considerado siempre que el hombre no posee más que cinco sentidos la vista, el oído, el tacto, el gusto y el olfato.

En una conferencia pronunciada recientemente por el doctor Frederic W. Nordsick, conferencia que ha sido publicada por la revista «Tecnológica» de los Estados Unidos, ha declarado que, a la luz de nuestros conocimientos actuales, solamente los sentidos del oído y de la vista están perfectamente determinados como tales. El tacto, el gusto y el olfato, agregó el doctor Nordsick, son en realidad sentidos complejos constituidos por muchos otros diferentes:

El tacto está constituido por un grupo de sentidos «cutáneos», llamados así porque sus órganos receptores se encuentran situados en la piel y las musosas de nuestro organismo. Estos tejidos son accesibles a cuatro sensaciones distintas; la presión, el dolor, el calor y el frío.

No existe un verdadero sentido del gusto, o por lo menos es tan limitado que no se podrían hallar diferencias entre el azúcar, la sal y el vinagre. Lo que se entiende generalmente por el gusto es, en realidad, el sabor. El sabor es muy complejo, y comprende no solamente el gusto, sino también los demás olores percibidos por la vía nasal y las sensaciones cutáneas en la boca al contacto de las substancias absorbidas y de su constitución y demás propiedades físicas. A ello se debe que la vainilla no tenga gusto alguno cuando nos obstruimos las narices, pues lo que consideramos su sabor es, en realidad, su olor.

En cuanto al sentido del olfato, comprende dos elementos: El primero, que es el verdadero sentido del olfato, distingue vivamente los diferentes olores o aromas; el segundo, al que se le llama

«sentido químico», reacciona, por ejemplo, al amoníaco.

Algunos sentidos reaccionan no solamente frente a un estímulo exterior, sino también a estímulos interiores. Uno de los más importantes en esta categoría, es el sentido de los músculos y de las articulaciones: Esta facultad del cuerpo humano permite a un individuo conocer la posición de sus miembros con completa prescindencia de su sentido de la vista.

Otro sentido aparente y bien definido es el del equilibrio y de la rotación, sentido que podría ser llamado perfectamente del equilibrio estático y dinámico.

Existen, finalmente, muchas facultades diversas, sensibles a diferentes estímulos, que aún no hemos mencionado. No obstante que su mecanismo no ha sido cabalmente comprendido por los hombres de ciencia, los fisiólogos las consideran verdaderos sentidos. Tales facultades son el hambre, la sed, el sentido visceral (el de las náuseas), etc., etc.

Este examen superficial nos revela, pues, que el número de sentidos que posee el ser humano es en realidad tres veces superior al total clásico de cinco sentidos.—A. I. C.

## La humanidad camina sobre rodillos

Un solo rail

El «Allweg-Zug» es el invento más moderno en asuntos ferroviarios.

Ahora todo es optimismo, puesto que las pruebas realizadas en un terreno apropiado dieron el mejor de los frutos. Entre las grandes ventajas de este ferrocarril está la de que no necesita llevar en su interior persona alguna para dirigirlo; esto se logra desde una central que controla la marcha del convoy perfectamente. Tampoco podrá haber choques, porque los trenes que se suceden no pueden aumentar la velocidad para alcanzar al otro que les antecede, por mucho que se esfuerzan en ello.

Mas los constructores del tren no se conforman con tan poca cosa y, puestos a reformar ferrocarriles, no se han andado con chiquitas. O se hacen las cosas bien o no se hacen. ¡Y vaya si las hicieron! Lo primero que les estorbó fué esas paralelas de hierro que marca el camino del tren, y dejaron un solo rail, un poco más ancho, es verdad, pero uno solo, con las consiguientes ventajas para la construcción de nuevas líneas y un gran ahorro en el material. Para que los trenes slancen mayores velocidades se le quitaron las ruedas, ya que con un solo rail sería difícil imitar a la bicicleta por parte de un ferrocarril, y sustituyeron el actual rodamiento por rodillos. El tren tiene forma de una U invertida; es decir, al deslizarse, cuelga a ambos lados del único rail. Se mueve eléctricamente y alimentan los motores dos pequeños railes colocados a ambos lados del rail central. La verdad es que, aunque se dijo que el tren avanza sobre un solo rail, no es cierto; tiene cinco superpuestos, uno de diez centímetros de anchura, en el que se apoyan los rodillos locomotora; dos railes más para los rodillos de conducción, uno a cada lado del anterior, y otros dos también a cada lado del primero, en el que se apoyan los rodillos de seguridad, que mantienen el equilibrio y dan seguridad a la marcha.

El aspecto externo del tren es de líneas aerodinámicas con el centro de gravedad muy bajo; casi a ras del suelo, lo que ofrece grandes posibilidades, y a que gracias a ello el tren puede llegar a las curvas sin disminuir su velocidad; en el viaje de pruebas tomó una a 150 kilómetros por hora, en una inclinación de cuarenta y cinco grados, con la más perfecta seguridad de equilibrio. En líneas rectas llega a alcanzar velocidades de trescientos kilómetros a la hora. En cuanto a su composición, el tren alemán sigue el método articulado que crea el ingeniero español señor Goicochea en su ya famoso «Talgo».

### El asombro extranjero

El coste del tren, hasta el momento, se ha elevado a la cifra de diez millones de marcos, y ha sido financiado por el millonario sueco señor Axel Lennart Wenner-Green. Los constructores fueron los ingenieros alemanes

Josef Hinsken y Geord Holzer, técnicos especialistas en cuestiones ferroviarias, los cuales tardaron tres años en realizar los planes y estudiar todas las dificultades que pudieran surgir. El lugar de construcción, los talleres ferroviarios de Colonia; las pruebas se realizaron en el trayecto Neuss-Colonia y el día de la inauguración oficial fué el 8 de octubre de 1952.

A decir de los técnicos y de cuantos presenciaron el recorrido del nuevo tren, éste puede llegar no a revolucionar los medios actuales, pero sí a darles un gran impulso. Los principios aplicados a la invención del tren fueron los de la economía.

El trazado de la línea de este original ferrocarril sigue una especie de puente, construido de hormigón y a una altura que permite salvar incluso las dificultades del tráfico ciudadano, que

discurrirá por debajo del puente, sin entorpecerlo. Es una gran ventaja una buena solución a un problema que inmoviliza y perturbaba el movimiento de muchas ciudades. Hay otra conveniencia más y es que este tren puede utilizar, aunque no con el mismo rendimiento, el trazado actual de los ferrocarriles normales.

¿Cuándo se pondrá en explotación este nuevo tren? Sus constructores esperan que sea lo antes posible; por lo pronto, hay solicitud de trenes hecha por varias naciones ansiosas de modificar sus métodos ferroviarios actuales. De ser ciertas todas estas informaciones, que con el mejor de los optimismos nos vienen de Colonia, de ahora en adelante habrá que modificar la frase hecha de que la humanidad camina sobre ruedas: en estos tiempos de postguerra vamos a motores de reacción o sobre rodillos.

## EL «ATACADOR SOLITARIO» CAE EN MANOS DE LA POLICIA

### HABIA ROBADO A NUMEROSOS TAXISTAS DE BARCELONA

BARCELONA.—Por funcionarios de la Brigada de Investigación Criminal ha sido detenido el denominado «atacador solitario», autor de innumerables robos a mano armada a diferentes taxistas. Se llama Juan Fernández Rodríguez, de veinte años, natural de Antas (Almería), y ha sido reconocido como autor de los siguientes atracos: robo con amenaza al taxista Alfredo Alferez Andréu, al que le alquiló el taxi en la plaza de Lesseps hasta la avenida del Tibidabo, esquina a la calle de León XIII, donde amenazándole con una pistola le arrebató 120 pesetas. Atracó a Joaquín Colomé Bolinogés, al que alquiló el taxi en la Ronda de San Pablo hasta la calle de García Marino, esquina a León XIII, donde le arrebató 200 pesetas. Atracó a Francisco Martí Domenech, al que alquiló el taxi al final del paseo de Gracia hasta la calle de Descartes donde le arrebató 60 pesetas. Atracó a Vicente Peiré Blasco, al que le alquiló el taxi en la calle del Dos de Mayo hasta detrás del cuartel de Lepanto, donde después de registrar sin encontrar recaudación se dio a la fuga. Atracó a José Ballester Ibáñez, al que alquiló el taxi en la avenida de José Antonio, cruce con la de Villarreal hasta la calle de Descartes, donde le arrebató 200 pesetas. Atracó a Antonio Bosch Feraldo, al que le alquiló el taxi en la plaza de la Universidad hasta el paseo de la Reina Victoria, donde amenazándole con una pistola intentó llevarse la recaudación.

Como sea que el taxista se negó a entregarla, el atacante se dio a la fuga.

Otro atracó a Fermín Arderiu al que le alquiló el taxi, llevándose 210 pesetas. En el momento en que fué detenido se le ocupó una pistola de aire comprimido, con un dispositivo para disparar balines de plomo. La detención de este individuo fué efectuada por los agentes de la citada brigada en la calle del Conde del Asalto. Tenían solamente conocimiento por las denuncias presentadas que el «atacador solitario» vestía americana a cuadros y le faltaba un diente. Al ser advertido dicho individuo, uno de los agentes que le pidió

lumbre le hizo hablar para cerciorarse si efectivamente le faltaba el diente. Al ser comprobado dicho detalle y confeso de sus fechorías, ha sido puesto a disposición de la autoridad correspondiente.—(Cifra).

### Atracado dentro de su propio automóvil

MADRID.—A última hora de la tarde del pasado sábado, el ingeniero don Eusebio Elorrieta acompañó en su coche a su novia hasta la calle de Lista, n.º 5, donde vive ésta. Se despidieron en el portal, y al regresar al automóvil, que había dejado delante de la casa, se encontró dentro del coche con dos individuos que, amenazándole con sendas pistolas, le obligaban a dirigirse hacia los Nuevos Ministerios, y así lo hizo el ingeniero.

Al llegar a la calle de Bretón de los Herreros, que se hallaba casi en completa oscuridad, le hicieron parar y le obligaron a que les entregara la cartera, en la que llevaba 800 pesetas; el reloj de pulsera marca «Longines» que el perjudicado volara en 7.000 pesetas, y una pluma estilográfica.

Cometido el atraco, los maleantes se aparearon y obligaron al señor Elorrieta, siempre amenazado por las pistolas, a que continuara su marcha en el automóvil, sin detenerse ni un momento. El señor Elorrieta marchó a la Comisaría más cercana, donde presentó la correspondiente denuncia.

La Policía realiza activas gestiones para la más rápida detención de estos individuos.

### Avicultores

Pienso completo para gallinas «La Ponedora» (marca registrada), elaborado a base de las mejores harinas de avena, maíz, cebada, etc., y adicionado con los mejores estimulantes para la puesta. Se sirve en sacos de 50 kilos. Hijos de Abel González. Apartado Correos 38. Valladolid.

## KALEIDOSCOPIO

Sopa de letras

Si observamos la calle, enseñada veremos:

- 1.—TANSOEPE
- 2.—SELVOMIUTOA
- 3.—FROSALA
- 4.—CELBAS
- 5.—CREASA
- 6.—TISCCALIS
- 7.—GIRUSADA
- 8.—FODEISICI
- 9.—FROCITA
- 10.—TRUOLO

(Solución a la última sopa de letras sobre la Liga de Fútbol):

- 1, calendario; 2, viajes; 3, espectadores; 4, árbitros; 5, resultados; 6, sorpresas; 7, partidos; 8, puntuación; 9, equipos; 10, balones.

Sustitución

En Sicilia quieren construir un camino de montaña. Llega un ingeniero y empieza a hacer cálculos y a trazar croquis. Un campesino, tranquilamente, le dice:

—Nosotros, para abrir un camino en la montaña, soltamos un burro y por donde pasa es el mejor y más corto.

—Bien—responde el ingeniero. Y cuando no tienen ustedes un burro a mano, ¿qué hacen?

—Hacemos venir a un ingeniero.

Caso excepcional

Ahora que tantas herencias fabulosas aparecen en la Prensa casi diariamente, conviene tratar aquí la de la señorita Alice Davies, enfermera de niños, a quien un pariente dejó cien mil dólares. Miss Davies, que tiene 69 años, ha dicho:

—Soy demasiado vieja para reclamar la herencia y soy muy feliz como vivo.

### Se fija el plazo de un mes para la reivindicación de títulos, objetos y bultos expoliados bajo la dominación marxista

El Juzgado gubernativo de Madrid publicó ayer en el «Boletín Oficial del Estado» una relación de todos los anuncios insertos en el periódico oficial, desde el año 1939, sobre recuperación de títulos-valores expoliados bajo dominio marxista. En estos anuncios constan todas las particularidades de dichos títulos, para su reivindicación señala el decreto de 4 de abril del año actual un plazo definitivo e improrrogable de treinta días hábiles, que se contará a partir de ayer 29.

También publicó dicho Juzgado en el periódico oficial, el pasado día 25, un anuncio sobre objetos y bultos recuperados con dedicatorias u otros signos especiales. Estos se podrán reivindicar en plazo también de treinta días hábiles a contar desde el 27.

LAS APUESTAS DE FUTBOL

### Cinco mil pesetas cobrarán los acertantes de catorce resultados en la última jornada

Resultado provisional del escrutinio de las Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas correspondiente a la séptima jornada de Liga, del día 26 de octubre de 1952.

Boletos vendidos, 1.634.579; recaudación, 4.903.707 pesetas; 55 por 100 de premios 2.697.055,35 pesetas.

Reparto de premios

1.348.527,65 pesetas a repartir entre 277 boletos máximos acertantes de 14 resultados, provisionalmente a 4.868,30 pesetas cada uno.

1.348.527,65 pesetas a repartir entre 4.821 boletos más aproximados de 13 resultados, provisionalmente, a 279,70 peseta cada uno.

## HERNIADO

Sus molestias desaparecerán aun en hernias operadas varias veces, usando un aparato protésico convenientemente estudiado a su medida. ORTOPEDIA CASTILLO se le ofrece a resolver su caso, haciéndole el modelo de aparato que no pesa, no oprime ni molesta, y le permitirá ejercer sus trabajos por esforzados que sean, como antes de estar herniado. FAJAS Y ELEVADORES DE ESTOMAGO, riñón, eventración, etc. APARATOS para desviaciones vertebrales, mal de Pott, parálisis, tumores, pies doloridos. PIERNAS Y BRAZOS de peso mínimo, con movimientos naturales. COCHES-SILLAS DE INVALIDO a palanca y motorizados y todos los trabajos de ortopedia que se nos confíen. (C. S. 12.896.)

PRECIOS CONVENCIONALES AL ALCANCE DE TODOS

AVISO.—Visita en los siguientes Consultorios, de 10 a 2, en los días no festivos. En SEGOVIA, los jueves, Dr. D. Casimiro Lozano Lambás, Juan Bravo, 14. En AVILA, los viernes, Dr. D. Juan Muñoz de la Flor, Jimena Blázquez, 3.

En el CASTILLO-ORTOPEDICO CONSTRUCTOR.—Paseo, 17.—Tel. 2575-VALLADOLID

AL SERVICIO DEL AGRICULTOR  
**VIDAURRETA**  
AVENIDA JOSE ANTONIO, 15. AVILA



# EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración  
Plaza del Teniente Arévalo, 7,  
Teléfono 24  
APARTADO DE CORREOS  
número 8

Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Dr. D. Florencio Tejerina

CONSULTA DIARIA de 12 a 2

Ramón y Cajal, 9. Teléfono 527. AVILA  
Public. AVILA.



## Ecos de sociedad

De días

Mañana celebrarán su fiesta onomástica la señorita Remedios Elcorobarrutia, y don Francisco Ribas de la Vega-Inclán.

Fin de Carrera

En la Facultad de Veterinaria, de Madrid, ha terminado la carrera el estudioso joven don Rafael Santodomingo Mas, hijo del funcionario de este Ayuntamiento, del mismo nombre. Enhorabuena.

Ascenso

Ha sido ascendido a la categoría superior inmediata, el teniente coronel de Aviación, de la escala de tierra, don Juan Hernández, jefe que ha sido del Aeródromo de esta capital.

Nuestra felicitación cordial.

Poseción

Terminadas las Horas Canónicas ha tomado posesión del cargo de la dignidad arcepresbital de la Santa Apostólica Iglesia Catedral, don Aniceto Morcillo, a quien renovamos nuestra felicitación.

Nombramiento

Por S. E. reverendísima el señor Obispo, ha sido nombrado cura ecónomo de la Parroquia de San Juan Bautista de esta capital, don Antonio Curiel Montero, actualmente párroco del pueblo de Santibáñez de Béjar.

Necrológica

En avanzada edad ha fallecido en el día de hoy doña Julia Arribas Sánchez, viuda de don Mariano Casimiro, persona que gozaba de general estimación en esta capital por sus excelentes cualidades de afabilidad y virtudes cristianas.

Hacemos presente nuestro pésame a sus hijos y en particular a nuestros buenos amigos, don Herminio y don Conrado, rogando a nuestros lectores que la encomienden a Dios en sus oraciones.

La misa de «corpore insepulto» se celebrará mañana, día 31, a las diez, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, y a continuación de la misa tendrá lugar la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de los Caños, núm. 2, al sitio de costumbre.

IGUALATORIO MEDICO  
QUIRURGICO

## Clínica de Urgencia

San Juan de la Cruz, 28

Médico de guardia, doctor de Bustos

Por el citado doctor y practicante señor del Canto, ha sido curado el día 29 de octubre:

Tomás Sánchez, de 18 años, herida cortante en región parietal derecha; pronóstico leve, s. c.

PERDIDA de un velo en la calle Martín Carramolino. Se ruega devolución en la misma calle número 18.

LAS PERSONAS que deseen flores para el Cementerio pueden adquirirlas en la portería del convento de San Antonio.

## Sánchez Prieto MEDICO

Piel — Venéreas — Sífilis  
Consulta de tres a cuatro y media  
ap la tarde. Duque de Alba, 4, 2.

## Carrera de Comercio

Preparación completa de todas las asignaturas del Peritaje y Profesorado, a cargo de Profesores e Intendentes Mercantiles.

Informes: SR. LLAMAS, de tres a siete tarde. Teléfono 444

## CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos. — «Una campesina en Broadway» y «Mexicana» (3).

Gran Cinema. — «La otra mujer» (Sin crítica).

Teatro Principal. — «Robinsones atómicos» (2).

Moralidad. — (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosos.

## SESIONES INFANTILES

El próximo día 1.º de noviembre comenzamos nuestras ya tradicionales FUNCIONES INFANTILES, con grandes sorteos de regalos en cada sesión; con derecho al magno regalo de fin de temporada.

Inauguramos estas sesiones con

## TEMPLE DE HEROE

del célebre Jackie Coogan  
«CHIKILIN»

## Cine Gredos

Publicidad AVILA

## Todavía el timo del décimo

En la plaza de la Victoria, se encontraba el vecino de Grajos, Juan González Martín, de 31 años de edad, cuando se le acercó un desconocido, proponiéndole que le cobrara un décimo de lotería, cosa que no podía hacer él, por tener unos asuntos urgentes que atender. Cuando estaban hablando se acercó un tercero, que ya convenció del todo a Juan, que entregó, a cambio del citado décimo, 185 pesetas y una pelliza valorada en 300 pesetas, quedando en verse después en la estación del ferrocarril.

Poco después de marcharse los dos individuos, Juan González, se encontró con la desagradable sorpresa de ver que el sobre que le habían entregado sólo contenía recortes de periódico.

## Medias NYLON CLIPER

A plazos sin aumento  
GUTIERREZ. Isaac Peral, 11  
Teléfono 784

## Registro Civil

Nacimientos: Rosa Gómez Olivera, en Hospital Provincial; Cirilo Hernández Hernández, en San Esteban, 20

Matrimonios: Cándido Jiménez Rubín, con Ana Jiménez Nieto, en San Juan; Arturo Alonso Jiménez, con Carmen Fernández Muñoz Herrero, en Santa Teresa; Julio Cesáreo García Díaz, con Bonifacia María del Carmen Oliva Hermoso, en San Juan; Rafael Jiménez Martín, con Milagros Camarero Callejo, en San Juan; Nicasio Justo Vaillo Herranz con Josefa Muñoz Golmar, en San Pedro.

## “Auxilio Social” celebra el aniversario de su fundación

Esa benemérita entidad, nacida en los principios del Alzamiento Nacional y sostenida principalmente por el Movimiento, cuya caridad se extiende hasta los más pequeños pueblos hispanos ha celebrado hoy el aniversario de su fundación.

Avila también ha honrado esa fecha por medio de su Delegación en nuestra provincia.

En la Catedral ofició la santa misa el muy ilustre señor don Teodoro García Robledo, asesor religioso de F. E. T. y de las J. O. N. S., predicando sobre la solemnidad conmemorada. Al acto asistieron los señores gobernador civil, subjefe del Movimiento, presidente de la Diputación, delegados de Auxilio Social y Sección Femenina, diversas representaciones de entidades oficiales y los funcionarios de Auxilio Social.

Terminado el santo sacrificio, los señores citados se dirigieron al «Hogar Infantil», donde fueron obsequiadas con un extraordinario desayuno las cien niñas allí acogidas, las cuales, después realizaron magníficamente unas demostraciones de gimnasia, canto y bailes regionales que fueron muy del agrado de la concurrencia; felicitando a las organizadoras de este acto tan simpático y que son la directora Carmen Rodríguez, funcionarias Pilar San Román, Carmen García y María Luisa González.

## D. Alejandro Alvarez López Baños, presidente del I. N. P.

Ha sido nombrado presidente de la Delegación y del Consejo Asesor Provincial del Instituto Nacional de Previsión y jefe provincial del Seguro de Enfermedad el excelentísimo señor don Alejandro Alvarez López Baños, ex-gobernador civil de la provincia, a quien hacemos presente nuestros plácemes, deseándole en este importante cargo todo género de satisfacciones.

## Gabinete Electro-Radiológico

### Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

## Estafador detenido

Agentes de policía, de esta ciudad, han detenido al vecino de Madrid, Francisco Ocaña Ocaña, de 53 años de edad, que desde hace algún tiempo se dedicaba a la estafa, vendiendo libras de tabaco «Gener» falsificadas.

## Festividad de Todos los Santos

A partir de las tres de la tarde de mañana día 31 y durante todo el día 1.º desde las ocho de la mañana, se hará servicio al Cementerio, con coches ómnibus, teniendo la salida de la explanada de San Vicente (junto al Arco).

## CINE GREDOS Mañana gran estreno 7,30 y 10,45

LOS MEJORES ARTISTAS EN LA MEJOR PELICULA

## “EL GRAN PECADOR”

Gregory PECK, Ara GARDNER, Melvyn DOUGLAS, Walter HUSTON, Ethel BARRIMORE, Frank MORGAN, Agnes MOOREHEAD.

Publicidad AVILA

## Sala de lectura “Orbi”

En uno de los salones próximos a la Sala de lectura «Orbi», tuvo lugar, en la tarde de ayer, un sencillo acto con asistencia de los directivos de los diversos Centros de Segunda Enseñanza y de la inspectora-jefe. Llenaban el salón jóvenes normalistas y de los cursos superiores de los diversos Colegios, así como un gran número de antiguas alumnas de los mismos.

El muy ilustre señor don Mariano Taberna, después de agradecer la valiosa colaboración, que para la apertura y funcionamiento de dicha Sala han prestado los Centros de Segunda Enseñanza y la delegada provincial de la S. F. de F. E., explicó los fines de esta Sala y habló del valor educativo del libro. «Hay, dijo, libros que forman, libros que reforman y libros que deforman. De los últimos no encontraréis ninguno en nuestra sala, porque si posible fuera, deseáramos que desaparecieran todos. Pero de los demás, los encontraréis selectísimos y en número suficiente para hacer provechosos vuestros ocios; así como una rica y variadísima colección de revistas e índices bibliográficos, para vuestra mejor orientación».

A partir del próximo sábado se organizarán, a cargo de competísimas profesoras, en la Sala, círculos de orientación bibliográfica y de autores, a los que han prometido acudir, en turnos or-

denados, los diversos grupos femeninos de la juventud culta y estudiosa.

La Sala, en San Segundo 42 estará abierta los sábados de 7:30 a 9:30 de la noche, y los domingos de 11:30 a 1:30 de la mañana. A las que necesiten renovar sus fichas de lectura, se les invita a que lo hagan en los días indicados. Se invita a todas las señoras y señoritas a inscribirse como lectoras de la Sala «Orbi». La cuota anual es verdaderamente insignificante.

## Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 12,0.  
Mínima, 2,4

## Mañana, viernes, a las DIEZ Y MEDIA de la noche

El Cuadro Artístico de Educación y Descanso presenta por

RADIO AVILA

## DON JUAN TENORIO

Publicidad ALMANZOR

## 170 buques de guerra y 500 aviones aliados, de seis países de la NATO participarán en unas próximas maniobras en el Mediterráneo

PARIS, 30. — Ciento setenta buques de guerra y submarinos tomarán parte en unas importantes maniobras aeronavales que, conjuntamente darán comienzo próximamente en el mar Mediterráneo, denominadas «Operaciones Paso Largo».

En las citadas maniobras que tendrán una duración de diez días, participarán fuerzas armadas de los seis países que componen el Ejército europeo del Pacto Atlántico. —EFE.

## CONMEMORACION DEL DIA DE LA FE

### Sencillo y emotivo acto en el Hogar de Flechas del Frente de Juventudes

En la noche de ayer y como último de los actos organizados para conmemorar el Día de la Fe, se celebró el ingreso de los camaradas del Frente de Juventudes, que por haber cumplido la edad reglamentaria, pasaron al Movimiento. El Hogar de Flechas de la Delegación Provincial del Frente de Juventudes estaba lleno de militantes, formando la Centuria de Guías, presidiendo el jefe provincial, delegados de Servicio y mandos de la Organización.

El jefe provincial hizo entrega del «Trofeo Delegado Provincial» a la Centuria Rey Niño, por ser clasificada en primer lugar y el delegado provincial entregó el del «Jefe Provincial» a la Centuria San Fernando de la Delegación Local de Cebrosos, unidad que más actividades ha desarrollado en el pasado ejercicio 1951-52.

También por el jefe provincial se hizo entrega del nombramiento de jefes de Falange a varios muchachos que se han hecho acreedores a esta distinción de mando.

Seguidamente se hizo el solemne juramento de la Falange y de ingreso en la Guardia de Franco de los camaradas que con nueva savia nutren sus escuadras.

El delegado provincial del Frente

J. O. N. S. al camarada Ruiz del Olmo, cerró el acto, manifestando su enhorabuena a cuantos había entregado títulos de mando, que han de ser —dijo— como los portaestandartes o guías que han de servir de ejemplo a los demás para la práctica de las virtudes.

Los nuevos falangistas se bienvenidos a nuestra doctrina y a nuestro Movimiento, en el que han de integrarse los hombres de buena voluntad, sin distinción de profesiones, militando bajo la misma fe y la misma bandera que hace diez y nueve años alzó nuestro fundador, para defender, alegre y poéticamente, aquella doctrina que proclamara la unidad de los hombres y de las tierras de España. Lo mismo que miles de ex combatientes — obreros, labriegos, oficinistas, de profesiones libres — de las dos Castillas, norte, levante y sur de España, se reunieron hace pocos días en el Alto de los Leones, en cuyas filas formaba la legión de caídos, fieles a su mandato, por España y a las órdenes de nuestro Caudillo.

El acto terminó entonando el himno del Movimiento.

## Muerto por imprudencia en una cacería

VALENCIA. — Un cazador ha dado muerte a otro de un disparo de escopeta, al pretender tirar sobre un conejo. El desgraciado accidente ha ocurrido en el término municipal de Buñol.

La víctima, llamada Crescencio García, de diecinueve años, iba acompañado de otros dos cazadores, uno de ellos llamado Vicente. Marchaban los tres en fila india, cuando de improviso saltó un conejo por delante de ellos. Crescencio se lanzó sobre él con un bastón, al tiempo que disparaba su escopeta Vicente, alcanzando el disparo a Crescencio que falleció en el acto. — (Cifra.)

## FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Paradinas, Plaza Santa Teresa Aparicio, Avda. José Antonio

(Viene de 1.ª página)

piritu de conquista y es en Castilla donde nació el bendito idioma que hablan.

Recordó que la Reina Isabel la Católica concretamente ya dijo que era en Avila y en Toledo donde se hablaba mejor este nuestro idioma. Agregó que había tenido una de las más grandes satisfacciones de su vida al poder visitar esta tierra de Avila, satisfaciendo así un profundo anhelo que hacía tiempo sentido ya que venía teniendo algo así como un remordimiento de haber hablado varias veces de Santa Teresa de Jesús y no haber estado en la ciudad que la vio nacer. Por ello ha sido para él verdaderamente emocionante el poder contemplar las reliquias de la Santa.

Terminó diciendo que la tradicional hidalguía española se ha mostrado una vez más en esta cariñosa acogida de que han sido objeto, cuyo recuerdo quedará imperecedero en sus mentes.

Por último, se expresaron en idénticos términos los delegados de las Repúblicas de Filipinas y Argentina, así como de Costa Rica y otros países.